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kommunal :

bezirksvertretung fuer rasche beseitigung von abbruchhaeusern

1 Wien , 14 . 10 . ( rk ) der bezirksvertretung rudolfsheim - fuenfhaus

sind die bereits zum abbruch bestimmten haeuser , die schon lange

zeit leerstehen , aber immer noch nicht abgerissen werden , ein dorn

im äuge.
in einer bezirksvertretungssitzung wurde ein spoe - antrag ein¬

stimmig angenommen , in dem die zustaendige magistratsabteilung
ersucht wird , aus baupolizeilichen gruenden von den mietern ge-
raeumte haeuser ehestens abreissen zu lassen.

diese abbruchhaeuser - so heisst es in der begruendung - bieten

nicht nur ihrer desolaten fassaden wegen ein unerfreuliches bild.

sie stellen auch einen sanitaeren uebelstand dar . meist sind die

fensterscheiben eingeschlagen , die haustore sind nicht zu versperren
und die haeuser dienen des nachts vagabunden , sandlern und zwie¬

lichtigen Personen als Unterschlupf , auch jugendliche und kinder,
teils von zu hause ausgerissen , treiben in den leerstehenden

haeusern unfug.
schliesslich werden die abbruchhaeusern auch als toiletten und

als ablagerungsstaetten fuer geruempel und muell benuetzt , was fuer

die anrainer besonders unangenehm ist.
wie bezirksvorsteher max e d e r bekanntgab , existieren

derzeit in fuenfhaus zwoelf zum abbruch bestimmte haeuser , die so
rasch als moeglich abgerissen werden sollten.
0924
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kommunal :

drei neue staedtische wohnhausanlagen

2 Wien , 14 . 10 . ( rk ) die errichtung von drei neuen staedtischen
wohnhausanlagen im 15 . wiener gemeindebczirk genehmigte der ge-
meinderatsausschuss fuer wohnen und liegenschaftswesen , eine an-
lage mit 36 Wohnungen samt tiefgarage mit 18 - pkw - abstelIplaetzen
wird in der hollergasse 19 gebaut , die zweite wird in der robert

hamerling - gasse 15 . 17 errichtet , sie umfasst 42 Wohnungen sowie
18 pkw - stelIplaetze im keller . das dritte neue Wohnhaus ist mit
15 Wohnungen in der turnergasse 23 projektiert , die kosten fuer
alle drei bauten betragen mehr als 60 millionen Schilling.
0925

deutscher wig - garten in obhut der Stadt Wien

Wien , 14 . 10 . ( rk ) im rahmen einer kleinen blumenschau im
gruenen saal des wiener rathauskellers uebergab freitag nachmittag
der parlamentarische staatssekretaer des deutschen landwirt-
schaftsministeriums , fritz Loge mann, symbolisch den
deutschen wig - garten in die obhut der Stadt Wien.

stadtgartendirektor ing . alfrod a u e r dankte in herz¬
lichen Worten fuer den beitrag auf der wig 74 und versicherte , das
der wig - garten , der zu den drei schoenston gartenausstellungen
zaehlte , von der stadt Wien gehegt und gepflegt werde und auch in
Zukunft von der erholungssuchenden bevoelkerung gerne besucht wen.
wird.
+++
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kommunal

verkehrsbeirat fuer Wien vorgeschlagen

7 Wien , 14 . 10 . ( rk ) stadtrat ing . fritz hofmann habe

montag in einem gespraech mit buergermeister Leopold g r a t z
die Schaffung eines verkehrsbeirates fuer Wien angeregt , der

buergermeister habe sich bereit erklaert , den Vorsitz in diesem

grernium zu uebernehmen . dies erklaerte ing . hofmann montag gegen-
ueber der J ’ rathaus - korrespondenz ’ ’ .

dem verkehrsbeirat sollen die beiden kraftfahrorganisationen
oeamtc und arboe , das kuratorium fuer verkehrssicherheit , die

kammer fuer arbeiter und angestollte beziehungsweise der

gewerblichen Wirtschaft , die polizei und die in frage
kommenden staedtischen dienststellen angehoeren.

die funktion dieses verkehrsbeirates soll sein , als begut¬
achten bei verkehrskonzepten und groesseren einzelplanungen be¬

ziehungsweise bei fragen der verkehrsorganisation taetig zu werden,
die verschiedenen gremien werden von stadtrat ing . hofmann in

naechster zeit um ihre Stellungnahme gebeten , ob sie an der arbeit

des verkehrsbeirates mitwirken wollen.
1043
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kommunal

’ ’ gebremste ’ ’ salzstreuung auf Wiens Strassen

verbot der salzstreuung auf gehsteigen wird geprueft

10 Wien , 14 . 10 . ( rk ) auf Wiens Strassen soll von diesem wintcr

an nur mehr so viel salz gestreut werden , wie es im interessc der

Verkehrssicherheit absolut notwendig ist . die strassenreinigung wird

angewiesen , bei schneefaellen und glatteis mit ihren maschincn nur

mehr 10 bis 15 gramm Streusalz pro quadratmeter verkehrstlaeche zu

streuen , ( dazu ein vergleich : in Westberlin betraogt die hoechst-

mengc 40 gramm . ) daruober hinaus soll die Verwendung von Streusalz

auf gehsteigen verboten werden , wenn dies auf grund der rechtslage

moeg lieh ist . ein diesbezucgliches gutachten wird darueber in den

naechsten wochen klaerung bringen , dies sind die wichtigsten ergeb-
nisse eines expertengc -spraeches lieber das Problem der salzstreuung
in Wien , zu dem umweltstadtrat potor schieder gemeinde-
raete , Wissenschafter , Vertreter der kammern , der kraftfahrorgani-
sationen , des kuratoriums fuer Verkehrssicherheit , der polizei , des

Stadtschulrates und der zustaendigen fach dienststellen des magistrats
montag ins wiener rathaus eingeladen hatte.

mehrere Untersuchungen , von anerkannten Wissenschaftern durch-

gefuehrt , hatten in der letzten zeit zu dem selben ergebnis gefuehrt :
massive salzstreuung gefaehrdet den baumbestand in der stadt . Profes¬
sor krapfenbauer von der hochschule fuer bodenkultur
formulierte es in der diskussion drastisch : wenn die salzstreuung
im bisherigen umfang weitergefuchrt werde , gaebe es in einem Jahr¬
zehnt keinen bäum mehr in der stadt.

die urspruenglichc absicht , die salzstreuung auf bestimmte
routen zu beschraenken , wurde fallen gelassen , die ueberwiegende
mehrheit der anwesenden fachleute sprach sich gegen eine reduzierung
der salzstreuung auf diese weise aus . begruendung : die Verunsicherung
der vorkehrsteiInehmer waere zu stark , das bewusstsein des einzelnen
Verkehrsteilnehmers trotz umfangreicher Information ueber besehende
gestreute und ungestreute routen zu gering.

die unbedingt notwendige cinschraenkung der salzstreuung in
der bundeshauptstadt hat aber auch noch einen zweiten aspekt , den
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gesundheitlicher ) , in der diskussion wurden mehrere male auslaen-
dische Untersuchungen zitiert , in denen auf die gefaehrdung durch
salz fuer kinder und insbesondere kleinkinder hingewiesen wird,
das streuen von salz mit der hand sei aber auch fuer erwachsene
menschen nicht ganz ungefaehrlieh , wurde von einem fachmann betont,
vor allem die hausbcsorger , die ja am staerksten mit dem auftausalz
in beruehrung kommen , seien gesundheitlich von schaden bedroht.

ein weiteres argument fuer das verbot der salzstreuung auf
gehsteigen liegt im wahrsten sinne des Wortes auf der hand : manuell
laesst sich die salzstreuung kaum dossieren , zumeist wird der
gehsteig ’ ’ oingepoekelt ’ ’ . auch dr . krapfenbauer von der hochschule
fuer bodenkultur kommt in seiner Untersuchung ueber die gefaehrdung
des baumbestandes durch auftausalz zu dem Schluss , dass die salz¬
streuung auf gehsteigen besonders massiv zur salzkonzentration im
boden beitrage.

im gegensatz zur fahrbahn biete auf den gehsteigen nach
ansicht vieler fachleute auch eine splittstrouung ausreichende
Sicherheit , da der splitt auf den gehsteigen liegenbleibe und nicht -
wie auf den fahrbahnen - zur seito geschleudert werde.

der Vorschlag eines Wissenschafters , zur erprobung des Ver¬
haltens der bevoelkerung einen ’ ’ salzlosen tag ’ ’ einzufuehren , wurde
von der ueberwiegenden mehrheit der teilnehmer an diesem hearing
vehement abgelehnt : es waere unmoeglich , fuer diesen versuch die
Verantwortung zu uobernehmen.

stadtrat schieder stellte zusammenfassend fest , dass
er die ins äuge gefassten massnahmen nicht als loesung fuc -r alle
Zeiten ansehe , sie seien ein ausdruck des bemuehens , die gefaehrliche
Situation zu verbessern , ohne die Sicherheit der menschen einzu-
schraenken . sie stellen nach meinung schieders den versuch dar,
wenigstens die unmittelbar drohende gefahr des Sterbens von baeumen
abzuwenden - oder zumindest hinauszuschieben.

es werde allerdings notwendig sein , alle wiener Verkehrsteil¬
nehmer - und damit natuertich auch die fussgaenger - auf die
geaenderte Situation aufmerksam zu machen und an alle zu appellieren,
beim strassenverkehr im Winter groossere Vorsicht walten zu lassen.

das Problem der persoenlichen haftpflicht bei unfaellen auf
dem gehsteig duerfe jedoch nicht ausser acht gelassen werden , im
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gegensatz zu anderen laendern sind auf diesem gebiet in Oesterreich
die strafen streng , und es gelte zu pruefen , wie weit diese haft-

pflicht gehe , einen moeglichen ausweg deutete Wiens umweltstadtrat
an : die haftung koenne immer nur in den grenzen der Zumutbarkeit

liegen , wenn nun salzstreuung durch eine Verordnung verboten wird,
koenne den hausbesorgern nicht zugemutet werden , dieses verbot zu
uebertreten . ein rechtsgutachten , das von schieder angefordert
wurde , soll in naochster zeit eine klaerung bringen.

nach ansicht vieler fachlcute sei die Streuung von splitt auf

gehsteigen mindestens ebenso sicher wie die Streuung von salz , gerade

der glitschige schneebrei , entstanden durch salzstreuung , sei fuer

aeltere menschen besonders gefaehrlich.
1 345
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lokal :

Stephan verosta - 65 . geburtstag

3 Wien , 14 . 10 . ( rk ) am 16 . Oktober vollendet der voelker-
rechtter univ . - prof . dr . Stephan verosta das 65 . Lebensjahr.

Stephan verosta wurde 1909 in Wien als sohn des ehemaligen
direktors der radetzky - realschule in Wien dr . rudolf verosta

geboren , nach der reifepruefung besuchte er die universitaet in

Wien und wurde zum doktor der rechts - und staatswissen 'schä -ftLichen

fakultaet promoviert , von 1935 bis 1938 war dr . verosta in der

rechtsabteilung des bundeskanzleramtes - auswaertige angelegenheiton

taetig , wohin der 1945 zurueckkehrto.

1946 uebernahm er eine dozentur fuer voelkerrecht an der wiener

universitaet . 1948 - 49 war er als erster Legationsrat der damaligen

oesterreichisehen Vertretung in rom zugeteilt . 1951/52 war er

missionschef in Ungarn . 1953 - 56 leitete er die voelkerrechtsab-

teilung im bundeskanzler amt und nahm in dieser eigenschaft sowohl

an den staatsverhandlungen in moskau als auch in Wien teil . 1957

wurde verosta mitglied des internationalen gerichtshofes in haag,
von 1957 bis 1961 bekleidete dr . verosta das amt eines goschacfts-

traegers beziehungsweise botschafters in polen , er war wiederholt

mitglied der oesterreichischen dolegation bei den vereinten

nationen . 1963 war er praesldent der uno - konforenz ueber die
konsularischen bcziehungen . im jahre 1962 erhielt dr . verosta
die berufung zum ordentlichen Professor und wurde als nachfolger
von prof . dr . verdross Ordinarius fuer voelkerrecht und rechts-

philosophic an der wiener universitaet . seit 1964 ist er ausserdem

mitglied der oesterreicht sehen akadomie der Wissenschaften.
Professor dr . verosta beschaeftigt sich vor allem mit der

geschichte des voelkerrechtos , dom ostroemisehen und byzantinischen
boreich und der Philosophiegeschichte.
0959
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lokal :

friedrich nowakowski - 60 . geburtstag

4 Wien , 14 . 10 . ( rk ) am 15 . Oktober vollendet der rochtswissen-

schaftler univ . - prof . dr . friedrich nowakowski das

60 . Lebensjahr.
friedrich nowakowski wurde 1914 in Wien geboren , er stammt aus

einer alten Offiziersfamilie und besuchte nach der mittelschule die

wiener universitaet , an welcher er jus studierte und den juridischen

doktorgrad erwarb , nach mehrjaehriger riehterlicher und Staats¬

anwaltschaft ticher taetigkeit habilitierte er sich als privatdozent

1948 an der innsbrucker uni versitaet , wo er 1952 & . o . Professor und

1956 ordentlicher Professor wurde , im Studienjahr 1956/57 bekleidete

er das amt des dekans der juridischen fakultaet,

nowakowskis spezielle arbeitsgebiete sind Strafrecht , straf¬

prozessrecht und kriminologie . auf diesen gebieten hat er eine grosse

reihe selbstaendiger Publikationen sowie auch zahlreiche fachartikcl

in Sammelwerken und Zeitschriften herausgebracht . von den selbstaen-

digen werken seien ’ ’ fortgesetztes verbrechen und gleichartige

verbrechensmenge ’ ’ ( 1950 ) und ’ ’ das oosterreichische Strafrecht in

seinen grundzuegen ’ ’ ( 1955 ) genannt , artikel von ihm erscheinen

seit dem jahre 1957 vorwiegend in den ’ ’ juristischen blaettern ’ ’ .

im jahre 1972 wurde univ . - prof . dr . friedrich nowakowski der

preis der stadt Wien fuer geisteswissenschafton verliehen.

1002
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l o k a L :

pkw im wienfLussbett

8 Wien , 14 . 10 . ( rk ) ein blauer renault durchstiess montag,
kurz nach 7 uhr , auf der ho ehe des hauses hadikgasse 144 das

gelaender des Wienflussbettes und stuerzte in das fLussbecken . . die
lenkerin isolde hietler , 2 , castellezgasse 28/5 , 50 jahre , kam

mit Prellungen und Schnittwunden im gesicht davon , die feuerwehr

barg das auto und schnitt 15 meter gelaender , die abgerissen oder

verbogen waren , ab . die magistratsabteilung 48 uebernahm die

provisorische Sicherung.
1051

wieder brand von naschmarkthuetten

9 Wien , 14 . 10 . ( rk ) montag um 3 uhr frueh brach aus unbekannter

Ursache im aufgelassenen teil des naschmarktes ein brand aus . sechs

zum abbruch bestimmte marktstaende mit einer gesamtfront von etwa

40 meter wurden davon erfasst , nach einer stunde konnte die feuer¬

wehr den brand unter kontrolle bringen.
1052
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Lokal:

Stadthistoriker tagen im wiener rathaus

junge sparte der Wissenschaft gewinnt immer mehr bedeutung

11 Wien , 14 . 10 . ( rk ) ? ’ die Staat an der schwelle zur neuzeit ’ ’

ist das generalthema der internationalen tagung des oesterreichischen

arbeitskreises fuer Stadtgeschichtsforschung , die vom 16 . bis

18 . Oktober im wiener rathaus stattfindet , rund 200 teilnehmer

aus elf Staaten werden zu dem kongress erwartet , der einer

relativ jungen sparte der geschiehtswissenschaft gewidmet ist.

wie der Leiter des wiener Landes - und Stadt¬

archivs , hofrat dr . max kratochwill , und der Vor¬

sitzende des arbeitskreises , senatsrat dr . Wilhelm rausch ,

montag in einem pressegspraech erlacuterten , ist es das ziel

der arbeitsgemeinschaft , alle lebensbereiche der staedte historisch

zu erforschen , besonderes interesse wird den staedten Oesterreichs

und mitteleuropas entgegengebracht . die forschertaetigkeit gewinnt

in zunehmendem masse bedeutung fuer die bewaeltigung der gegen-
wart und der Zukunft unserer staedte , vor allem , wenn es darum

geht , Stadtplanung mit stadterneuerung zu verbinden , so wird es

in der Zukunft etwa zweckmaessig sein , stadthistoriker bei

assanierungen mitwirken zu lassen , um eine revitalisierung den

historischen gegebenheiten entsprechend zu erreichen.

die gruendung der arbeitsgcmeinschaft liegt erst fuenf

jahre zuruec - k . dennoch kann sie bereits beachtliche erfolge ver¬

buchen . an der ocstcrreichischen akademie der Wissenschaften konnte

eine spezielle kommission gebildet werden , die ’ ’ beitrage zur

geschichte der staedte mitteteuropas ’ ’
, die von der arbeitsgemein-

schaft herausgegeben werden , werden als Lehrbuch an deutschsprachigen

universitaeten und hochschulen gerne verwendet.

zur diesjaehrigen wiener tagung , die unter dem ehrenschutz

von wissenschaftsminister dr . hertha f i r n b e r g und der

tandeshauptmaenner Leopold g r a t z und andreas m a u r e r
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steht , werden unter anderen folgende international anerkannte

experten erwartete prof . ddr . Walter Schlesinger
( marburg ) , prof . dr . erich m a s c h k c ( heidelberg ) , prof.
dr . otto b r u n n e r ( hamburg ) , die Professoren dr . p e y e r
und dr . schwarz ( zuerich ) , prof . dr . c z o k

( Leipzig ) , prof . dr . maria b o g u c k a ( Warschau ) , prof.
dr . lindberg ( stocckholm ) und der praesident der

internationalen kommission fucr Stadtgeschichtsforschung doktor

vercauteren ( bruessel ) .
1410
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lokal s

wieder varidalen im stadtpark
bruckner - denkmal beschaedigt

12 Wien , 14 . 10 . ( rk) am vergangenen Wochenende wueteten wieder
einmal vandalen im stadtpark , das erst vor kurzem renovierte

denkmal des oesterreichischen musikers anton bruckner

wurde schwer beschaedigt . die unbekannten taeter schlugen der

plastik eine hand und mehrere finger der anderen hand ab.

1411

arbeiten an der floridsdorfer bruecke

13 Wien , 14 . 10 . ( rk) ab morgen , dienstag , werden drei oder

vier naechte lang am brueckenkopf der floridsdorfer bruecke auf

der seife des 21 . bezirks ausbesserungsarbeiten am fahrbahnbelag

vorgenommen , die arbeiten werden jeweils in der zeit von 22 bis

6 uhr durchgefuehrt . in dieser zeit ist der verkehr lokal behindert

polizeibeamte werden die regelung vornehmen.

141 6
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k u L t u r :

670 . 000 s fuer kulturelle Institutionen

Wien , 14 . 10 . ( rk) den betrag von 670 . 000 s genehmigte der

gemeinderatsausschuss fuer kultur , jugend und bildung in seiner

letzten Sitzung an Subventionen fuer eine reihe von kulturellen

Institutionen , so erhaelt unter anderen die oesterreichischc

gesellschaft fuer kulturpolitik zur fortfuehrung ihres heurigen

veranstaltungsprogramms 100 . 000 s . die johann strauss - ge-
seklschaft , die an einer wissenschaftlichen gesamtausgabe der

strauss - werkc arbeitet , wird mit 130 . 000 s subvontioniert . je
50 . 000 s jahressubvontion erhalten die wiener secession und das

wiener kuenstierhaus.
+++
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k u l t u r :

albert wettek - 70 . geburtstag

5 Wien , 14 . 10 . ( rk ) am 16 . Oktober vollendet der musikwisson-
schaftler univ . - prof . dr . albert w e l l e k das 70 . Lebensjahr.

albert wellek wurde 1904 in Wien geboren , er studierte am
kvjnservatorium in präg und an der univcrsitact in Wien , hier erwarb

er nach einer musikwissenschaftlichen dissertation ueber ’ ’ doppcl-

empfinden und programmusik ’ ’ 1928 den philosophischen doktorgrad.
1933 wurde wellek assistent am psychologischen institut der univer-
sitaot Leipzig , wo er sich 1938 mit der schritt ’ ’ typologie der

musikbegabung im deutschen volk ’ ’ habilitieren konnte . 1942 ueber-
nahm er den Lehrstuhl fucr Psychologie an der universitaet halle,
im nacchsten jahr wurde er a . o , Professor fuer Psychologie und

paedagogik an der universitaet brcslau , seit 1945 ist dr . wellek
ordentlieher Professor der universitaet mainz und ordinarius und
direktor des dortigen psycholgischen institutes . wellek , der mitglicd
mehrerer internationaler Wissenschaftlier Vereinigungen ist , hat
zahlreiche wissenschaftliche arbeiten ueber themen der reinen
Psychologie voroeffent licht , aber auch intensive forschungen
in jenem speziellen grenzbezirk betrieben,in dem sich Psychologie,
aesthetik und musikwissenschaft ucberschnciden . er darf insbesondere
in dieser materie als autoritact angesprochen werden.
1008
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